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EL AGUA:UN ESCASO 

NUEVO POZO PARA SUMINISTRO DE AGUA POTABLE 

Debido a la bajada del nivel del agua, 
en más de 10 metros, en los dos pozos ya 
existentes, para el suministro de agua po
table al pueblo, y a las altas necesidades 
principalmente en los meses de verano, la 

.corporación local decidió hace aproximada
mente un año, la perforación de un nuevo 
pozo con el fin de asegurar el suministro 
de agua. 

Como sabran nuestros lectores, en la 
actualidad Tarazana dispone de dos pozos, 
uno de ellos de reciente ejecución pero 
que ha resultado ser de mala calidad debi
do al poco potencial hídrico que se le 
puede exigir, según los estudios llevados 
a cabo. 

Por otra parte, el Ayuntamiento aseso
rado por el Instituto Geológico y minero 
de España, decidió realizar la nueva per
foración en una zona distinta donde las 
previsiones fuesen óptimas y seguras. Tras 
estudiar varios emplazamientos el nuevo 
pozo se hará en la parcela cuyo propieta
rio es el Sr. Julian Cuartero "el chino", 
que se encuentra situada en la "Cuesta 
Blanca", proxima a los pozos de la Socie
dad de Regantes de Tarazana, S.A.T. 

( Sigue en la página 7ª ) 

A 

UN ANO MAS DE 

El pasado 1 de Junio se 
celebró en Tarazana la fiésta 
de fin de curso de la Univer
sidad Popular. El escenario: 
"nuestra Plaza Mayor", donde 
se dió muestra de una parte 
del trabajo que se ha desarro .. · 
lIado en la U.U.P.P. 

El día animaba a esta cele
bración y bien entrada la tar
de, la plaza nos recordaba un 
día de feria cualquiera ( ex
ceptuando J as 8 de J a tarde 

pues \..- a..., ~ l-Ju u .:> ,'eLU r O d.!'Ull a 

sus c asas para ver a la s e -o 
lec ción ). 

Por la mañana, un marathon 
popular rec orrí a las calles 
organi zado por la concejalía 
de juventud y deporte del 
Ayuntamiento. Los más jóvenes, 
c havales y chavalas, trataron 
de al c anzar los trofe os a llí 
e xpuestos. Se ec hó e n falta 
a los mayores, 
rán que esto 
VA con eJ] os . 

pues se pensa
del deporte no 

COLABORA: DIPu"'T~CION de ALD~cE1i 

trofeos, 
ma nchegas 
picas de nu 

la entrega de 
grupo de danzas 

tí-

driñando en s us orígenes, a 
la voz de M lita. Esto daba 
pa so a que en la 
p l aza de toros e preparó para 
t odos los part:uc ipantes de la 
U.P. y autori des locales. 
La anécdota; "un pobre hombre 
p idió permiso al alcalde para 
me terse en la com da pues se
gún manifestó tenía nada 
pa ra comer, cosa ue agrada
b l emente se le permi tió". Bajo 
e l sol del ruedo, s damos los 
gazpachos que Vicente "Patro-
c i nio" y c ompañía nos habian 
r ealiza do con su más depurada 
a r tesanía. 

Los esquets nos hicieron 
pasar un rato di vertido, es
tas escenas tipicas de Taraza
na ( la consulta del médi c o, 
l a reunión de amas de casa y 
el mirador ) siempre tomadas 
de sde un punto de vista iróni
co, no parecieron tan exagera
das pues a menudo "no yemas 
más allá de la patilla de 
nuestras gafas". La verbena 
instrumentada por el grupo 
"ADOBE" nos hizo echar algunos 
ha iles a los asistentes, t er-

( Sigue en la página 6ª ) 

RESTAURACION 

DE LA IGLESIA 

Conc luida ya la reparación 
de la c ubierta,sólo falta para 
Ja terminación de las obras 
el recalce de los c imientos 
( operac ión en estado ya avan
zado ) y el c osido del c aracol 
a l muro de la torre. 

(pasa a la página 6 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Valdemembra. 1/5/1986.



VAlDEMEMBRA 

EDITORIAL. LA ENERGIA NUCLEAR-
~DIT A 

~----------------------, Los últimos a c on teclmient os en la cen- Sin embargo, los controles que hemos 

Enrique Bonal Lara 
Jesús Ru i z Bueno 

18M• .'1 
Mar ian Arme r o Es , ribano 
Jose M~ Castill o Gallego 
Tere Cuartero Escribano 
Juan An t onio Haro Gómez 
Angel Lóoez Garc ia 
Santiago Olmo Monteagudo 
Miguel Panadero Denia 
Juan Antoni o Pi c az0 Sánchez 
Virginia Valera Picazo ... 
Ayuntamiento 
Ayuntamiento (Municipales ) 
Grupo Escul ar 
Cuartel Guardia Civil 
MEDICOS 
D. Pedro Juan Iznaola Sánchez 
D. Eduardo Pi cazo Moreno 
FARMACIAS 
D. Mateo Córdoba Martínez 
D. Florencio Ruiz Valero 
COMADRONA 
Isabel Mallo Verde 
TAXIS 
D. Angel Valera Sánchez 
D. Juan Luciano López Pi cazo 
D. Antonio González Pi cazo 
D. Inocente Picazo Jiménez 
D. Juan Antonio 'López Simarro 
OTROS 
Conductor ambulancia 
Cura párroco 
Cámara Agraria 
Juzgado de Paz 

PRACTICANTE 
D. Ra fae l Ec hevarria Ri ,o 

Creo que es así, cuando un 
amigo se va, algo muy impor
tante desaparece de nuestro 
entorno, yeso es lo que me 
ha pasado a mí con la muerte 
de Fructuoso Gonzalez, que en 
esta ocasión es auténtica y 
cierta, pues en el último via
je que efectué al pueblo me 
informaron de ello y no podía 
proceder de mejor fuente la 
noticia. Y digo que si es 
cierta,la noticia, a causa de 
que cuando falleció su parien
te Fructuoso el de la drogue
ría y estando yo en mi residen 
cia habitual de Madrid, al
guien me dijo, - ha muerto tu 
amigo Fructuoso y despues 
de la inesperada impresión del 
momento me dispuse a testimo
niar mi pésame a la familia 
tanto como por afecto y social 
mente me correspondía. Gracias 
a que en el último instante 
me aclararon mejor la informa
ción y me ' evitaron el bochorno 
consiguiente, que al propio 
tiempo, bien se podía inter
pretar como una broma del peor 
gusto. 

Fructuoso para mí, con sus 
virtudes y con sus defectos, 
como todo ser humano llevamos , 
en Sl, era una persona que yo 
apreciaba mucho, pues nuestra 
amistad data de nuestras más 
tferna infancia, y es muy cier 
to, que los viejos recuerdos 
aunque no tengan importancia, 
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tral nuclear de Chernobil, han puesto de de exigir a nuestros gobernantes tienen 
actualidad un tema desde siempre conf] ic- que ser más exhaustivos, pues estan en jue 
tivo, el uso de la energia atómica. S'e es-, go nuestras vidas. Para ello: 
tan produciendo todo tipo de manifes t a c io- - El caracter dado a la información que 
nes en contra de esta fuente ' de ,energía, nos llega sobre nuestras centrales nuclea-
y los partidarios de la misnia,hlan enmude- res, ha de cambiar totalmente. De ser un 
cido hasta que s e enfrie un poco, l a ten- coco informativo y una manera normal de 
sión que se ha desatado no solo en la U- ocultación, nos han de dar claridad sobre 
nlon Soviética, sino tambien en Europa los peligros y riesgos que allí se produ
Occidental incluido España, aunque esta ceno 
última de forma minima va Que el desplaza~ - Las centrales nucleares han de ubicar 
miento de la nube radi activa producida se en sitios de baja densidad de población 
tras la explosión no se dirigía hacia la ,y su nº ha de estar en consonancia con las 
Península Ibérica . necesidades reales de este pais ( sin que 

Los niveles de r adiactividad han aumen- los ministros de turno puedan utilizarlas 
tado peligrosamente en ciertas zonas, y a su antojo, como ha ocurrido en epocas 
la población ( sobre todo l os c iudadanos recientes de nuestra democracia ). 
soviéticos ) está asustada de unos efectos _ Los materiales empleados y las insta
que en la mayor ía de los casos, tardaran laciones deben ser observadas con más re
muchos años en asomar en los organismos gularidad, pues existen compañias que por 
que han estado expuestos a la radiactivi- ánimo de lucro trátan de eludir la legali
dad. La importancia de estos efectos depen dad y despues, su responsabi11dad. 
de de este tiempo de exposic ión, y s e pre- _ Los medios de alerta y la educacióll 
vee un aumento considerable de los c asos de la población ante el peligro de acciden 
de c ancer en un periodo de 10 años, e n t oda t e nuclear, han de ser eficientes Y todos 
e l área afectada de Chernobil. los hemos de c onocer (! que funcionen los 

Indudablemente , ha sido un accidente Consejos de Seguridad Nuclear!). 
de gran envergadura pero no el únic o que - La utilización de la energía nuclear 
ha ocurrido en es tos últimos años. Los debe concretarse exclusivamente hacia fi
medios de comunicación, bajo la infl uenc ia nes pacíficos, pues la utilización militar 
de intereses políticos y económicos occi- nos ocasiona peligros más serios de devas
dentales, han sido decisivos a la hora de tación y muerte, al mismo tiemp~ que ali
valorar el peligro que todos hemos pasado. menta tensiones intermacionales. 

Este peligro no ha de quedarse en agua Siempre nos parecerán cortas las medi-
de chascos y debería comenzar un gran de- das preventivas que se establezcan. Apos
bate a nivel internacional sobre e l papel tamos, por último, aunque el panorama no 
de la energía nuclear en el mundo a CLual . se presente nada esperanzador, por una me
La importancia de ésta energía es muy gran jor utilización de la energía atómica sin 
de para una sociedad cada vez más c ompeti- mantenernos nunca al margen del debate, 
tiva donde las fuentes más baratas son l as mirando sobre los programas electorales 
más demandadas; para una sociedad que as- de nuestros partidos políticos en lo refe
pira a niveles más elevados de c onfortabi -rente al medio ambiente, pues nosotros 
lidad, bienestar s ocial y tiempo de ocio seremos responsables del ejercicio y segui 
( de desarrol l o persona ] ) . ---mi e n to rie los votos emitidos. 

cu UN AMIGO SE VA 
son más firmes e n la memoria 
que los más reciente s, aunque 
éstos sean de más interés. 

Recuerdo c omo nota de buen 
1umor, ( todavía de solteros ) 
:fue un día, e n que se iba a 
celebrar el sorteo de Navidad 

es, c uando con tristeza com
pruebo, que esa "futura mejor 
oc asión " no puede llegar. 

Eramos vecinos e n l a calle 
de Canalejas y ademá nuestras I y el piso de la calle estaba 
familias gozaban de buena c ompletamente blanco a c onse
amistad. Yo, a l a azón, -Ce n- c uenc ia de una buena nevada, 
dría a c aso 4 ó 5 y Fruc- se pre sentó en mi c asa para 
tuoso, c on Pedro e la Ger- acompañarme en la audición del 
mana, Antolín Mir sol y no se mismo. Venía ve stido c on una 
si algun otro, v nían a j ugar c apa y sombrero de c opa, ade
conmigo, más bie , c on mis ju- más con su correspondiente 
guetes.Ellos er n algo mayores puro, y según me dijo, se pre
que yo, y en sa edad 2 ó 3 sentaba de ese modo porque 
años, la dife encia se a c usa "teníamos que recibir al Gor
mucho, y por o tanto tambien I do de la forma más decorosa ". 
las picardía . En razon a eso, Pero como es de suponer, a pe-
me hacian 1 y a pesar sar de tan dignos preparativos 
de lo cual que recuerdo "el señor gordo", no se qui-
perfectame e, es que yo pata- so dar por aludido. 
leaba cua tia llegaba la hora Mis visitas al pueblo en 
en que se t enían que marc har. su inmensa mayoría han sido 

Yá, de mayores, recuerdo bien controladas por él, pues 
sus colaboraciones artísticas, c oincidiamos en la misa tempra 
al igual que lo tienen que re- na del domingo, y casi siempre 
cardar todos nuestros paisanos en el mismo banc,o, lo que 
de la época y con l as cuales quiere decir, que nos saludá
se hizo muy popular. Como a ' bamos y de paso 'hac íamos algún 
mí, " no me iban las t ablas ", comentario a la salida. Yo 
si acaso, en aquellos elencos ahora, estoy pesaroso 'porque 
participaba en algo, era en en varias ocasiones me insis
la taquilla, entrada, acomoda- tió en que le acompañase a to
ción ó algo similar. Era de ,I,ar un chocol ate c on churros, 
admirar el gran esfuerzo que , oferta que le agradecía pero 
suponían aquellas desinteresa- le pedía dejarlo para una fu
das actuaciones que c omo única tura y mejor ocasión, pues mis 
remuneracl0n, solo existía la visitas al pueblo, aunque fre
merendola final, con la que cuentes, son cortas y apenas 
todos los participantes quedá- me da lugar a cumplir con los 
bamos tan con+ontos. familiares más cercanos. Ahora 

A Fructuoso, sé fijamente, 
que no será solo mi modesta 
p e rsona quien le echará de me
nos, sino, el pueblo entero. 
Pues cuando llegaban aconteci-
mientas importantes en Taraza
na, él, era una pieza funda-
mental, tanto en l a prepara-
c ión de carrozas, como e n la 
organización de alguna actua
Clan artistica, pues a pesar 
de que la edad le iba achacan
do como nos achaca a todos, 
su espíritu era invariable. 

A mí, que por razones espe 
ciales de la vida, me he he
cho amigo de los muertos, ya 
t e ngo otro más a quien visitar 
en éste cememterio de Tarazona 
que por cierto, el esfuerzo 
y dedicación de otros de sus 
hombres, le han proporcionado 
un aspecto de lo más agradable 
hasta el punto de que apetece 
de rec rearse en él, pues bien 
se puede decir, que lo han 
convertido en el parque-jar
dín de nuestro pueblo. 

FRUCTUOSO; que en éste apa
cible, tranquilo y eterno lu
gar, la única y VERDADERA PAZ, 
séa contigo. 

RAMIRO DENIA . 
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Ent ... "ista 

JUAN BAUTISTA ee eH 

Esta nueva salida de 'Valdemembra " va 
a recoger la dedicación de Juan "El Ch'os·· 
pe" a una profesión apasionante pero que 
actualmente tiene muy poco futuro , dada 
la fuerza de otros medios ( televisión , 
video , etc, ) y ligada a l a c ris i s que 
atraviesa el arte cinematográfico , Es e l 
único Operador Cinematográf i co en activo 
que hay en Tarazona y se lamenta de que 
esta actividad pueda desaparec er de nues·· 
tro pueblo cuando él se j ubile , En déc a · 
das anteriores tubo su esplendor pero hoy 
en día , la falta de locales ( solo hay un 
c ine ) y la apatía general . no han hec ho 
posible que los más j óvenes c ogieran el 
rollo de l a película y se ejerci t aran en 
esta labor , 

¿ Cuando y donde se i ni
C10 en esta profesión ? 

Las cabinas de c ine siempre 
me han gustado. Antes de l a 
guerra, comencé a trabajar en 
el Teatro Aroca de algo pare
cido a un "botones", junto a 
Lucas ( el cojo l a Castora ) 
y Milagros . Tambien en la Casa 
del Pueblo , con Lagarto, An
dres de Juan Hilario y Jesús 
Cuartero. 

Por aquellos a,ños. el c ine 
era algo que despertaba la 
curiosidad de todos . Se trata
ba, por supuesto, de cine mudo 
y el sonido de la sala estaba 
a cargo de Pepe el Sacristán 
y Salvador, c on sus instrumen
tos el piano y violín. Las 
películas se proyectaban nor
malmente por episodios y l a 
entrada costaba 7 perrillas 
"de aquel tiempo". 

Durante los 3 años y medi o 
que duró mi servicio militar, 
trabajé en Madrid en el c ine 
Milagros durante dos a~os y 
otro tanto en un c ine de Cor-· 
doba. Tambien, y rec ordando 
salas de cine más cercanas, 
he pasado por l~s cabinas de 
Madrigueras y Villagarcía . 

Llevo más de 50 años en es
ta profesión, aunque para po
der vivir la he compartido 
siempre con la de albañil. 

¿ Cual ha s i do par a ti 
el mome n to de e splendor de l 
c ine en nuestro pue blo ? 

Sin lugar a dudas en los 
años 50 y 60. Teníamos en oca
siones hasta 4 salas de c ine 
y con entradas nada desprecia
bles. Entonces aquí se proyec-

taban las mejores películas 
del mundo, a veces c on cierto 
retraso pero nos l l egaban to
das. 

- ¿ A qué crees que se debe 
que tengamos un só l o c ine en 
Tarazona y con poca asistencia 
normalmente? 

La mayor c ulpa l a tiene la 
televisión, pues con el tiempo 
la gente se acomoda a unas 
constumbres y le cuesta salir 
para ir a ver una película si 
en su propia c asa puede dis
frutar de buenas realizaciones 
Tampoco la sala reune las con
diciones idóneas y l~s lotes 
de pe l í c ulas que se reciben 
son muy variopintos hay de 
todo ). 

- ¿ Qué op inión te merecen 
las películ as " S" y "X" ? 

En un primer momento, al 
permitir su exibición, tuvie
ron su día por lo novedoso que 
resultaba. Sin embargo, la 
falta de calidad de estas pro
ducciones han hecho que una 
vez saciada esta novedad, el 
público deje de a('udi 

nciar películas de este gé
nero "porno". 

¿ Qu €· c ine pref i e r es , el 
de antes o el que :se real iza 
ahora ? 

Indudablemente me quedo con 
el c ine antiguo. Pienso que 
e l c ine de hoy tiene muchos 
más medios pero generalmente 
no se le saca el rendimiento 
que podía esperarse. Películas 
que recuerdo especialmente son 
el Cochecito, el Derecho de 
Nacer, Escuela de Sirenas , Lo 
que el viento se llevó, etc. 

SPE'l 

De ahora muy pocas: Los Santos 
Inocentes que la pasarón hace 
poco por televisión. 

Ac tores y a c tri ces que 
te gus t en. 
Prácticamente los conozco a 
casi todos y citaría a Clark 
Cable , Bette Davis, Rock Hud
son, Marilin Monroy. Entre l os 
españoles a D. José Isbert el 
primero, Alfredo Mayo, Conrado 
San Martín, Sarita Montiel,etc 

¿ Conocis t e a Jos é I s
bert ? 
Claro que 10 conocí; recuerdo 
que c uando pensó construir el 
cine Benavente me llamó perso
nalmente para ver si en aque
lla bodega podía hacerse una 
sala de cine y yo le dí el 
visto bueno. 

- ¿ Qué cosas que te gusten 
a demás de l cine ? 

Pues me gusta el futbol, 
l os toros, aunque sin apasio
namiento y tambien el teatro, 
l a obra que José Isbert monto 
en nuestro pueblo despues de 
l a guerra resultó todo un 
a contecimiento para todos no
s otros. 

En el cine Benavente las 
c ompañías de teatro traían las 
mejores de. aquel la época c omo 
Pepe Blanco, Antonio Machín, 
Antonio Molina y a las mejores 
vedettes. 

' - Cuéntanos alguna cosa cu
riosa que te hal l a ocurrido 
a lo la~go de tu vida . 

Ninguna en espec ial, pero 
r ecuerdo que en una proyecc ión 
de Curr i to de la Cruz salió 
ardiendo y aquello parecía una 
c aldera por e l humo que salía, 
e so pasaba muy amenudo con las 
películas de antes, las de 
a hora no, p no son inflama
bles. Otra sa c uriosa aunque 
entonces no ra nada simpática 
f ué c uando e guerra se hac ía 
c ine en la I lesia, al ganar 
l os nacionales alguien se pa
s ó todo el dí buscando una 
c amisa de cier o color y no 
l a encontraba, e fin cosas. 

la quema 
de ues de la 
guerra civil, no no ha queri
do decir nada "pues son temas 
que ya estan superado~ ". 

Se lamenta así m1smo, de 
l os gamberros que en la sesión 

UAN JOSE MOREN 
AGENCIA MATRIMONIAL 

VIDA NUEVA 
TE BRINDA LA OPORTUNIDAD 

DE ENCONTRAR PAREJA 

HAZTE CANDIDATA/O 

MAXIMA DISCRECION y SERIEDAD 

e/, José M,I Alfaro. o 
Te!. (966) 111697 

A NIVEL NACIONAL 

TAAANCON 
CCuencI> 

Calefacción central. Fontanería. 

(.-\u'uri/lldu .-\B·HI,-.-\u'oriladu 182) 

La técnica europea 
al servicio 
del ' confort 

VALDEMEMBRA 

de noche entran al c ine solo 
a chillar y armar escándal o. 
Otra c osa es que nadie ' quiere 
aprender el oficio y t eme que 
no haya continui dad , pues él 
ve próxima su retirada. 

He mos pasado un r ato int e 
resante, ante todo e l congl o
merado de partidos de futbol 
y de c ampaña electoral que es
tamos sufri endo. 

Esperamos que una buena 
parte del aliento de "el chos
pe" haya quedado en estas lí
neas. 

JUAN ANTONIO HARO. 
JOSE MAR~A CASTILLO, 

DEMOGRAFIA 
DEFUNCIONES DEL MES DE ABRIL 

ciño s 
Santiago Olmo Pi c azo 81 
Fructuoso Gonzalez Martinez74 
Miguel Cuartero Simarro 76 
Antonio Serrano Bautista 63 
Agustina Picazo Picazo 76 
Faustino Picazo Oltra 86 

NAC I MIENTOS DEL MES DE ABRIL 

Guadalupe Lucas Panadero 
Francisco Jesús Martinez Garcia 
Ange l a Bartolomé Igualada 
Maria Teresa Castro Serrano 
Josfa Magdalena Herraiz Lozano 

MATRIMONIOS DEL MES DE ABRIL 

Bienvenido Alcantud Chinchilla 
Isabel Haro Castillo 

Enemesio Lara Igualada 
Maria Isabel Tendero Simarro 

Antonio Tendero Moreno 
Carmen Lopez Sanchez 

CON FIESTAS; COMPETICIONES Y EXCURSIONES 
T e sifonte Gallego. 6 - ALBACETE - Telf. ~I 63 18 

Fátima. 3 Teléfono 48 07 69 Tarazona 
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VALDEMEMBRA 

JO·VENES 
Dieciocho años despues de 

los acontecimientos ocurridos 
en Francia, la juventud nece
sita rebelarse. Pero esta nue
va revolución no ha de quedar
se en un simple movimiento 
contestatario y derrotista, 
como fue en el 68. Debe tener 
unas raíces profundamente 
arraigadas en el interior de 
cada persona. Una rebelión 
individual. La lucha habrá de ' 
realizarse dentro de cada jó
ven. " Ser jóvenes-ha dicho 
Juan Pablo Il-significa vivir 
en sí una incesante novedad 
de espíritu, fomentar la bús
queda continua del bien, dar 
suelta al impulso de transfor
marse siempre haciendose mejor 
poner en práctica una voluntad 
perseverante de entrega. "'(Roma 
15 - XI - 78 ) 

Los jóvenes de hoy esconden 
bajo una apariencia en ocasio
nes descorazonada, propósitos 
e ilusiones de renovación es
piri tual. Me refiero a todos 
los jóvenes; tambien a los que 
son victimas de los efec tos 
destructores de lti droga y a 
cuantos parecen abnegados por 
ese mar materiali s~a , verdade
ro cáncer de la sociedad ac
tual. De diverso modo, c ada 
uno ha de sentir el deber y 
la necesidad de ser una perso-

na íntegra. Se necesitan· jóve
nes q1,le adopten una . acti tud 
responsable frente aJ. caos 
reinante. 

Pero si el futuro de la so
ciedad está en manos de los 
jóvenes, si estos son los que 
han de cambiarla~ será difícil 
que lo consigan sin la ayuda 
de los mayores. Los adultos 
juegan aqui un papel de igual 
o incluso de mayor responsabi 
lidad que el suyo. Primero, 
enseñándoles con el ejemplo , 
y luego, colaborando en s u 
inserción correcta en la so
ciedad; despejándoles el cami
no para que sepan superar la 
droga, la pornografía, la fal
ta de trabajo y otros proble
mas de hoy. La familia, como 
pilar básico e ínsusti tuible 
de la estructura social, tiene 
la responsabilidad más notoria 
en este aspecto; se hi demos
trado que si la familia s e 
rompe, los jóvenes pierden s u 
principal apoyo. 

Los jóvenes quieren llENar 
a cabo esta dificil misión que 
se les ha encomendado. Pero 
se necesitan jóvenes con ideas 
con afán de superación; jóve
nes con personalidad y con 
criterio, capaces de distin
guir entre el bien y el mal , 
que no se dejen manipular por 

MULTAS EL OlA DE LA CRUZ 
El Día de la Cruz, este 

año sábado 3 de Mayo ) ha sido 
recordado siempre por las me
riendas que en el campo hemos 
departido. Los Jovenes, y no 
tan jóvenes, con nuestro hor
nazo en la bolsa nos dirigía
mos a los pinares ( cada vez 
mas escasos ) para pasar una 
tarde agradable, una tarde de 
juego. 

Este año el Día de la Cruz 
será para muchas familias de 
Tarazana, una fecha dificil 
de olvidar y no precisamente, 
de forma agradable. 

La policía de trafico montó 
la guardia en las afueras del 
pueblo para atrapar a quienes 
sobre dos ruedas pasaban por 
sus proximidades. Los excur
sionistas que ilusionados se 
dirigí~ a la merienda en bi
cicletas y ciclomotores, fue
ron cayendo como si de moscas 
se trataran. 

No puedo explicarme como 
estos se enteraron de 
esta acercarse . a 

)) 

sol 

El Valdemembra 

Mi "ginsón" 

San Isidro 

Se acerca el veranillo 

Las palomas en una noche 
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Tarazana. Me imagino que e~ 

ánimo recaudatorio de nuestras 
autoridades, abre luces y ca
minos en múltiples ocasiones; 
pensemos que las multas para 
los padres de estos ch'1vales 
son de 10.000 pts .. pues !la ma
yoría no poseía los. 16 años, 
necesarios para solic ita r el 
citado permiso. 

Quiero expresar desde este 
medio de comunicación mi pro-
testa por estos pues 
todos vemos que 
una cosa es la lega idad exis
tente ( estan en s derecho) 
y otra, la buen aplicación 
de las Leyes y s 
los ciudadanos. que 
nuestros repres ntantes muni
cipales hayan í mismo, pro
testado ante q ien corresponda 
y no puedo de " r de pensar que 
en otras loe idades no se ha
brían atrev' o a " guardar " 
las normas e circulación, e~ 

una fecha an señalada. Al me~ 
nos, se abran di vertido un 

oca con nosotros. JESUS RUI~ 

)) 

El estado de la aza 

El relo de la torre 

La subvención que nos da 

La receta del municipal 

La porquería que se dejó 

No nos comemos un torrao 

La "Ley seca" 

las modas, ni los modos, que 
sepan amar sobre todo la ver
dad y l a justicia; jóvenes con 
ideas altruistas, que se preo
cupen sinceramente por los de
más, abiertos al diálogo y la 
comprensión; jóvenes ilusiona
dos responsablemente por su 
rsbajo y que se esfuercen por 
adquirir la mayor competencia 
profesional posible; jóvenes 
con espíritu deportivo ante 
las dificultades de la vida, 
con rigor intelectual, preo~u
pados por los asuntos públicos 
con visión cosmopolita e ini
ciativa personal, con sentido 
del humor y empeño por vivir 
en un mundo que debemos conver 
tir entre todos, en un mundo 
más humano, más libre. 

La juventud está harta de 
dejarse arrastrar por la co
rriente. Quiere encontrar su 
prop i o camino. No lo logrará 
evadiéndose, sino afrontando 
al gran enemigo de nuestros 
días; el materialismo. Un ma
terialismo que llena hoy todos 
los rincones de la Tierra y 

'ha dado lugar a una profunda 
crisis espiritual y de valores 
humanos. Un materialismo que 
está hundiendo la humanidad 
en una progresiva bestial iza
ción de las personas, que c on
funde e] ve rdadero progreso 

con " . conquistas liberadoras 
degradantes "; divorcio, abor
to, eutanasia, permisibilidad 
sexual, experimentación gené
tica ...• etc. 

Las principales victimas 
de este materialismo son los 
jóvenes. Si queremos una so
ciedad mejor, es imprescindi
ble que la juventud luche con
tra él hasta vencerlo por com
pleto. Pero el materialismo 
no es solo algo visible, exte
rior: cada uno lo lleva en 
cierta medida dentro de si. 
Volvemos a la lucha interna 
que menc ionaba antes. Bien en
cauzada ésta, los recursos ma
teriales que imperan en la so
ciedad se verían reducidos a 
la inoperancia. 

Creo conveniente, para este 
articulo, acabarlo con unas 
palabras de Juan Pablo 11, 
dirigidas a la juventud " Ni 
la droga, ni el alcohol, ni 
el sexo, ni un resignado pesi
mismo acrítico - eso que voso
tros llamais " pasotismo " 
son una respuesta frente al 
mal; cuento con vosotros para 
defender un sistema nuevo de 
vida. ( 3-XIl-82 ) ". 

EVARISTO LOPEZ QUILEZ , 

Creamos 
en la tierra. 

Cuando necesite hablar de negocios, de proyectos, de 
ilusiones, de ambiciones, venga a la Caja ... y 

siéntase corno en su casa. 

Porque creemos en la gente, en la industria, en la cultura y en 
la agricultura de esta tIerra. 

Fmanciamos cursos y creamos concursos. 
Los créditos para cosecha son cosa hecha Abonamos créditos 
para abonos. Ofrecemos liquidez para proyectos de regadío. 

Ayudamos a que los ganaderos tengan negocios 
ganadores. Y a las pequeñas empresas les 

ofrecemos créditos a toda máquina. 
Además, para no ahogar la economía del hogar , facilitamos 

préstamos para,las nuevas cosas de las casas. y , por suerte, 
los que domIcilian sus nómmas en la Caja, 

a veces, cada mes pueden cobrar más. 
Venga a vernos a cualqUIera de las 86 oficinas de la Caja. 

Juntos, podemos crear r iqueza para esta tierra. 

~ 
C/\JA DE I\HORROS 

DE I\LBACETE 
Creemos en la gente que cr ee ... en esta tterra. 
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AL e 
GANADORES DEL CONCUH::>U iJ i:: HE DACCION 
"VALDEMEMBRA". 

Deliberados los trabajos que han llega
do a nuestras manos y considerando dos ni
veles, 1ª y 2ª etapa de E.G.B., hemos ele
gido los de Juan Carlos Monteagudo Haro 
de 7º curso y Teresa Romero Blesa de 4º 
curso. 

Los premios que les han correspondido 
son: 

Para Juan Carlos: "La historia intermi
nable" de Michael Ende. 

Para Teresa: "Piruleta" de Christine 
de Li teratura 

teléfono" de 
Nostlinger Premio Nobel 
infantil ) y "Cuentos por 
Gianni Rodari. 

Pernios de consolación a los trabaj os 
que publ icamos en este nº, nos dan una 
muestra de lo que los chicos de E.G.B. han 
ideado. 

UNA NUEVA EUROPA 

El tema que he escogido 
para esta redacción no es el 
que todos los días leemos en 
la prensa u obsevamos en ] a 
televisión, temas como crime
nes, accidentes, guerras, etc. 

Mi tema será mucho mejor 
que ese, será de una futura 
unión Europea que espero que 
se produzca cuanto antes mejor 
La gran naC10n que nacería, 
tendría el mismo idioma, leyes 
moneda, y otras cosas de menor 
importancia, iguales. 

Cada uno de los estados I 
debería depender de otro y 
para subsistir tendría que 
crecer el projimo. Para el 
odio, la envidia y la codicia 
supondría predicar en el de
sierto y para la paz y la 
unión en bellos prados. 

Todos los paises crecerían 
en armonía, serían uña y carne 
habría gran pr~speridad, paz, ' 
arte y cultura. 

Las ciencias florecerían 
como margaritas en orillas de 
un rio. 

1 La gran nación l, excla
marían otros paises con admi
ración y asombro ante el es
plendor de Europa. 

Este gran estado sería la 
plataforma para una posterior 
unidad mundial en la que ocu
rriría lo mismo que en la an
terior. 

Despues con todos unidos 
habría una eterna epoca de fe
licidad denominada " El siglo 
de oro terrestre " y en conme
moración debería hacerse un 
gigantesco templo el cual se
ría el símbolo de este nuevo 
gran estado que no tendría 
rival en el amor, la fraterni
dad y la paz, que aumentaría 
conforme a los miles y miles 
de años que pasaran. 

JUAN CARLOS MONTEAGUDO 

7 de E.G.B. 

LA NATURALEZA 

La naturaleza es bonita y 
brillante porque tiene flores 
y tiene hierba que adorna los 
campos. 

En la naturaleza los niños 
estamos alegres porque las flo 
res nacen y el campo se alegra 
con el cantar de los pájaros. 

El sol sale la luna se es
conde y al ver los pájaros se 
posan en sus ramas. 

La naturaleza es bonita 
porque las flores salen y las 
montañas que estaban cubiertas 
de nieve ahora estan cubiertas 
de mantas de flores. 

Antes la naturaleza se cui
daba pero ahora se esta destru 
yendo porque cortan árboles 
y porque la contaminación lo 
destruye todo. 

TERESA ROMERO BLESA 

4º de E.G.B. 

¿ QUJ;: ES PARA MI UN PERIODI CO 

El Valdemembra es un perió
dico que trata los asuntos del 
pueblo, sus acontecimientos, 
problemas, entrevistas, todo 
acerca y relacionado con el 
pueblo de Tarazana. 

En el Valdemembra, pueden 
participar las personas de Ta
razana y los tarazoneros que 
se encuentran en pueblos fo
rasteros. 

Se hacen criticas y entre
vistas a personas del pueblo 
y hablan sobre sus constumbres 
Tambien se hacen anuncios. En 
general es un periódico que 
la mayoría de los tarazoneros 
lo poseemos.Yo estoy de acuer
do con todo lo que en él se 
pone, en lineas generales, 
aunque creo que se puede mejo
rar. Esperamos que el Val de
membra siga publicandose. 

VIRGINIA RUIPEREZ PICAZO 
4º de E~G.B. 

VALDEMEMBRA 

Periódico Valdemembra, naciste 
n Tarazana y te mueves 

en nuestra zona. 
Tus autores nos dan información 
con ilusión y de todo corazón. 
Algún día, tendras tanta fama 
que te leera toda España: 

ROSA GOMEZ FUENTES 
4º de E.G.B. 

EL BOSQUE 

El bosqu cobijo de 

bosque nos 
dan oxigeno. 

A mi no me g sta cazar esas 
pequeñas 11 fie as 11 que se 
pueden quedar sin padres o sin 
hijos. En el bos~e hay lie
bres, conejos,pája os, etc. 

Los pájaros gu rdan bien 
su nido para que el hombre no 
pueda cogerlos. 

Yo cogi en un bosque de 
Cenizate huevos de marica. Los 
huevos de marica estan buenos 
pero no soy capaz a comerme 
uno. 

A mi me gusta mucho el 
bosque con sus plantas silves
tres que se las comen los co
nejos. 

En los bosques se 
tafuegos y ponen 
forestales. 

hacen cor 
guardias 

Valdemembra, nos das alegria 
por multicopista. 
Nos das con mucha ilusión, 
gran información. 
¿ quién te llegó a hacer ? 
¿ Tal vez dos ó tres ? 
Te leería todos los días 
con mucha alegría. 

BEATRIZ SAIZ PI CAZO 
4º de E.G.B. 

CONSEJO ESCOLAR 

Tras la constitución del 
Consejo Escolar se han elegido 
para un periodo de tres años, 
a los profesores que más abajo 
se indican: 
- DIRECTOR: Isaac López Picaza 
- SECRETARIO! Faustino Picaza 
Oltra. 
- JEFE DE ESTUDIOS: Juan Car
los Saiz. 

Fº JOSE GOMEZ GOMEZ T ARAZONERO 

4º de E.G.B. Te COLABORACION y APOYO SON 
IMPRESCINDIBLES PARA HACER POSIBLE EST 
PERIODICO . CONTRIBl' YE A l ' NA MAYOR 
COMUNICACION ENTRE TODOS. 

¡A YUDANOS A TIRAR DEL CARRO! 

Envía tus opiniones}' sugerencias. 
~------------------------~ Suscríbete 
SUSCRIPCIONE S ( 12 números) 

1.000 Ptas. 
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VAlDEMEMBRA 

. Los Pretiles 

PALMAS Y PITOS EN LA PLAZA DE TOROS. 

ELECCIONES DEL 22 DE JUNIO EN 
NUESTRA PROVINCIA. 

Damos aquí el abanico de 
posibilidades que de cara a 
las elecciones del 22 de Junio 
han presentado los diferentes 
partidos políticos en Albacete 
en la lucha por conseguir un 
escaño en el Congreso ·y Sena
do. La mayoría se han quedado 
en el intento ' pero al menos 
imaginamos que hayan tenido 
la satisfacion de un trabajo 
bien hecho. 

A nuestros representante 
en las dos cámaras felici tar
les en primer lugar, y espere
mos que defiendan correctamen
te los intereses de todos los 
albacetenses durante estos 
próximos 4 años. 

Candidatos '( primeros de 
las listas ): 

CONGRESO 

HERMANDAD DE DONANTES DE SAN
GRE DE ALBACETE. 
"JUNTA LOCAL DE TARAZONA" . 

El día 1 de Junio de 1.986 
en esta villa se procedió a 
la extracción: 
Personas presentadas: 156. 
Rechazadadas: 05. 
Nuevos donantes: 28. 

El total de litros extrai
dos con destino a La Fe de Va
lencia es de 64'550., 

Esta junta local agradece 
al pueblo de Tarazona el hecho 
de que gracias a su generosi
dad se han podido establecer 
cuotas tan altas como las ac
tuales. Son records que se es
peran romper el próximo día 
de e~tracción masiva, allá por 

los primeros dias qe Dici e mbre 

SEN~DO 

MESA PARA LA UNIDAD DE LOS COMUNISTAS: 

Venancio Cuenca López. Juan Miguel Cuenca 
PARTIDO ~OCIALISTA 

Susana E egoña Her ranz Mon toy<". 

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL: 
Juan de Dios Izquierdo Collado. Manuel Angel A 
Virginio Sanchez Barberán. Angel Samuel G 

UNIFICACION COMUNISTA DE ESPAÑA: 
Concepción Molina Ortiz. Juana 

PARTIT DELS COMUNISTES DE 

Carmen Chávez Llanes. 

CENTRO DEMOCRATICO y SOCIAL: 

ópez. 

Alejandro Baldueza Arteaga. María Dolores Andujar Tomás. 
PARTIDO OBRERO SOC.-INTERNACIONALISTA: 

José Antonio Serrano Martinez. Angel Hernández Fuentes. 
COALICION POPULAR: 

Miguel Ramirez González. José Alarcón Molina. 
Juan Molina Cabrera. Mará Josefa Andujar Tomás. 

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS: 

José Eduardo Sanchez Juan. José Jesús Soto Perez. 

PARTIDO REFORMISTA DEMOCRATICO: 

Ricardo Cospedal Peinado. Francisco Benavente Orcajada. 

IZQUIERDA UNIDA: 

José María López Ariza. 
José Vicente Gimenez Benitez. 
(Suplente Miguel Lucas Picazo. 

UNIDAD POPULAR REPUBLICANA: 

Pedro Cruz Martinez~ Miguel Illán Teófi10. 
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VERTICE DE REIVINDICACION DESARROLLO 
ECOLOGICO ( VERDE ): 

José García Martinez. 

Fiesta 

( Viene de la página 1ª ). 
minant 'o l a fiesta sobre la 1 

de la madrugada, hora en que 
ya se notaba el frescor de la 
noche. 

En fin, un día agradable 
en su c onjunto y en consonan
cia con la animación socio
cul tural que persigue la Uni
vers idad Popular. La lástima 
es que se trate de un solo 
acto y la animación aludida 
haya sido prácticamente nula 
durante este c urso 85 - 86. 
Para un observador, la U.P. 
ha funcionado bien en cuanto 
a cursos se refiere, los par
ticipantes se encuentran ml:y 
integrados y ponen de su ] ::l~ () 

cosas que hacen ] a c onvi v .-n ·_· 

(v iene de la pág . J. 
El recalce de los cimientos 

s e hará por el procedimiento 
de inyección de micropilotes. 
Para ello se perfora por tre
panación hasta llegar a la 
profundidad deseada, introdu
c iendo acto seguido un tubo 
metálico que será el que recí
ba en su interior el hormigon 
a inyección. 

de la U.P. 
~ ia muy agradable. Sin embargo 
el resto de la población de 
Tarazona ha preguntado fre
cuentemente "¿ pero ha habido 
U.P. este año ?". Hemos pasado 
desapercibidos para mucha gen
te, sobre todo para sectores 
a los que hay que intentar 
llegar ( tercera edad, analfa
betos , agricultores, ahondar 
en la juventud, etc. ). 

La fal ta de un coordinador 
en Tarazona se ha notado pero 
no hemos de pensar que todos 
los problemas han venido por 
esa parte. Esperamos que el 
próximo otoño empiece otro año 
de U.P. y que ésta se consoli
de como fuente de promoción 
de la cultura en Tarazona. 

El cosido del caracol al 
muro de la torre se hará me
diante unas armaduras que ha
rán las veces de grapas,ade
más de aplicarsele resinas 

epoxi. 
Asi pues, con estos traba

jos finaliza lo que es la res
tauración de la Iglesia, que 
hará desaparecer en breve todo 
el sistema de apeos y andam~ ,:" 

.les . 

ESTADO ACTUAL DE LA CUBIERTA. 
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VALDEMEMBRA 

AGRICU rURA 
OTRA LEGISLATURA SIN DEMOCRA
TIZAR EL CAMPO 

Durante tres años y medio 
que ha durado la legislatura 
actual con gobierno del PSOE, 
se ha desaprovechado una opor
tunidad de oro para democ ra
tizar el campo y organizarle 
en base a organizaciones soci~ 
les y económicas realmente de
mocráticas. Pero en lugar de 
actuar en este sentido se ha 
hecho todo lo contrario y aho
ra con las cortes disueltas 
podemos decir que las personas 
que desde hace muchos años 
dominaban el campo están i gual 
de fuertes o más que antes. 

Pareciera como si el gobier 
no le hubiera dolido la mani
festación de Madrid y hubiera 
lanzado, aunque algo timida
mente, tambien hay que decirlo 
su artillería contra sus pro
motores. Pero tambien habría 
que preguntarse por qué eso 
no se hizo antes, por qué des
de el inicio de su mandato el 
ministro 
tuó con 
con la 
haberlo 

de agricultura no ac
las Camaras Agrarias 
energía que debería 
hecho, destituyendo 

a todos los vocales, coyo man
dato ya había c aducado y dando 
el protagonismo a las organi
zaciones democráticas. Sin em
bargo todo ha , sido c omponendas 
con los poderes fác ticos del 
c ampo. 

LAS CORTES DISUELTAS 

El presidente del gobierno 
en uso de sus facultades c ons 

titucional es disolvió las Cor
tes. 

Esto significa que todas 
las Leyes actualmente e n dis
Cl.A.sión par] amentaria quedan 
paralizadas hasta la próxima 
legislatura, es decir, hasta 
después del verano ya que las 
elecc iones serán el día 22 de 
Junio. De estas l eyes parali
zadas y sobre las cuales el 
nuevo gobierno decidirá si si
guen adelante o son retiradas, 
c aben destacar por su impor
tancia para ]a agricultura la 
de Cámaras Agrarias y la de 
Cooperativas. 

ACERADO DE LAS CALLES VIRGEN FORMA DE PAGO 

RE DUCIDOS EN UN 50% LOS COSTES 
DE LOS ACTOS NOTARIALES PARA 
LAS EXPLOTACIONES FAMILIARES 
AGRARIAS 

El Consejo de Mi nistros 
aprobó un Real Decreto por e l 
que se reducen en un 50% los 
gastos que deben sufragar, 
ante el notario y l os regis
tra dores de l a propiedad, las 
e xplotaciones familiares agra
r ias y los agricultores jóve
nes cuando realicen c ualquier 
t rámi te de sucesión o c ambios 
de titularidad en l a explota
c ión. 

Esta reducción de los cos
t es notariales afectará a par
t tr de ahora a las designacio
n es de sucesor en l as explota
c iones familiares, la transmi
S10n patrimonial, l a agrupa
c ión de fincas para constituir 
una explotación, las posibles 
h ipotecas en el c aso que las 
h aya y las adjudicac iones he
r edi tarias, como supuestos más 
h abituales. 

SANTIAGO OLMO 

ASI LES VA A LOS COMUNITARIOS 

Según l as estimac iones el 
poder de c ompra de l a renta 
de l os agricul tores ( poder 
adqui s i tivo ha bajado en 
1985 alrededor del 13' 5% de 
media en la c omunidad por re
ferencia a 1984. 

En el curso del último de
cenio ( 1975 - 1985 ) el poder 
de compra de l a renta de los 
agricultores ha disminuido 
c erca de un 24% en total de 
media en el seno de la comuni
dad. Si se considera el último 
año, a saber: 1985, por refe
rencia a 19 75, la renta de 
los agricultores actualmente 
es un 30% inferior y la cosa 
parec e que va a seguir de esta 
forma , por lo menos según se 
puede adivinar, teniendo en 
cuenta las propuestas de pre
cios agrícolas y corresponsa
bilidad de la comisión de 
Agricultura de la CEE. 

CUANDO VENGAS A STAR PUB 
y VILLANUEVA No ha quedado todavía espe

cificada puesto que aunque se 
trate de una 11 obra del Ayun
tamiento" de la subvención 
del MOPU, que en principio cu
brirá el asfaltado de la cal
zada y el importe del bordillo 
no se conoce su alcance. La 
parte del presupuesto que fal
te por · cubrir será absorbida 
por los vecinos de estas ca
lles, a razón de metros linea
les de fachada que posean. 

NO DEJES DE VISITAR TARAZONA 
Dado que era intención del 

MOPU el pavimentado de estas 
calles ( calzada ), se aprove
chó la ocasión para poder rea
lizar las obras de encintado 
y pavimentado del acerado. 

El bordillo a emplear para 
el encintado ,será de hormigón 
prefabricado sentado sobre 
hormigón en masa. Las dimen
siones de este bordillo serán 
25x10 y 25x14, 10 que hará su
bir el nivel de acerado por 
eenc ima del nivel actual, me
tros lineales de bordillo a 
emplear 1469 aproximadamente. 

El pavimento será de terra
zo de 40x40 con dibujo. Los 
metros cuadrados de terrazo 
a emplear serán 2.491. 

Asi mismo se colocarán im
bornales para la recogida de 
aguas. 

En la parte situada enfren
te del antiguo Asilo se hará 
un ensanchamiento de la acera 
mediante un muro de piedra y 
hormigón, que formará un pel
daño. 

El montante total del pro
yecto, esto es, el importe de 
contrata, asciende a la canti
dad de 5.919.740 pts. 

( Viene de la 1ª página 

MIGUEL PANADERO. 

NUEVA VIRGEN DE LA SOLEDAD 

Hace unos meses el Ayunta
miento compró una nueva imagen 
de la Virgen de la Soledad con 
motivo del hurto de la ante
rior c uando se llebaban a ca
bo las tareas de reparaC10n 
del edificio del Ayuntamiento. 

La imagen ya ha sido colo
cada sobre la puerta principal 
de nuestra casa Consistorial. 

Esperemos que nos dure tan
tos años como la anterior y 
que no tenga tan siniestro 
final. 

Las autoridades locales pagarán 
reserva de seguridad para los meses punta, 
en cuanto a necesidades se refiere. 

175.000 ptas., por el terreno comprado, 
cuya extensión es de unos 1.700 metros cua 
drados y que en la actualidad se encuentra 
plantado de viñedo. 

El precio puede parecer algo elevado, 
pero debemos tener la cuenta que era un 
tema que se necesitaba solucionar lo antes 
posible, con el fin de poder optar a dife
rentes ayudas económicas por parte del es
tado. 

La previsión es de perforar hasta unos 
400 metros de profundidad, y una vez efec
tuado disponer de los tres pozos de forma 
coordinada y con ello tener siempre una 

Según el Sr. Alcalde de nuestro pueblo, 
la máquina perforadora debía de instalarse 
en el lugar de la obra a finales de Mayo, 
pudiendo apreciarse ya un cierto retraso. 

Tras el sondeo, que se preve e dure unos 
3 meses, se elaborará un proyecto de con
aucción del agua a cuyo termino se inicia
rán las obras propiamente dichas. 

Se piensa que dicho pozo, pueda utili
zarse en el verano de 1.987, existiendo 
la duda y la preocupación por lo que va 
a pasar es te año 1.986, ya que como más 
arriba comentamos, los pozos ya existentes 

se encuentran por debajo del óptimo desea
do. 

Dicho Ayuntamiento ha conseguido que 
se realice tanto el proyecto de perfora
ción, como la perforación en sí, de forma 
gratuita, lo que supone una subvención de 
unos 10 millones de pesetas. Las estima
ciones apuntan hacia un coste total de la 
puesta de las conducciones de unos 16 mi
llones que en un 20% aproximado, recaera 
sobre los contribuyentes de Tarazona, en , 
contribuciones especiales, es decir unos 
3'2 millones que debemos pagar entre todos 

SANTIAGO OLMO 
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VALDEMEMBRA " 

AFORISMOS 
PLANTAS MEDICINALES 

AMAPOLA 

Partes útiles: los pétalos de las flores. 
Conservación.- Se secan a la sombra 

y mejor a la oscuridad ). Se conservan 
en recipientes que las resguarden de la 
luz, de la humedad y del aire. 

Propiedades terapeúticas.- Calmante, 
somnifero suave, contra la tos y afeccio
nes relacionadas, relaja y ablanda las 
partes inflamadas. 

Modo de empleo. - Infusión: poner una 
cucharada pequeña de pétalos secos en una 
tacita de agua hirviendo. 

Uso externo infusión: poner en infu
sión durante un cuarto de hora un puñado 
de pétalos secos en medio litro de agua 
hirviendo. Lavar el rostro para que con
serve la frescura. 

CARDO CORREDOR 

Partes útiles: la raiz. 
Conservación.- se seca al sol, las rai

ces más gruesas se cortan a lo largo. 
Propiedades terapeuticas.- Diurético, 

eficaz en los cálculos renales y vesicales 
en la retención de la orina. Para detener 
o frenar el volumen de la leche en las 
lactantes. 

Modo de empleo.-" Infusión: verter una 
cucharadi ta de raices tri turadas en una 
taza de agua hirviendo y dejar reposar 
hasta que se enfrie. Beber 3 ó 4 tazas al 
día. 

Cocimiento: Hervir du
rante 10 minutos cuatro cucharadas de raiz 
desmenuzada en un litro de agua. Dejar 
reposar durante un cuarto de hora. Filtrar 
tomar dos ó tres tomas al día. 

PoI vo: tri turar en 
un mortero hasta reducir a polvo una por
ción de dicha raiz, tomar de media a una 
cucharada al dia en obleas, mermelada o 
miel. 

COLA DE CABALLO 

Partes útiles: toda la planta. 
Conservación.- se seca al sol y se con

serva en bolsas al abrigo de] polvo . 

HERMINIA PANADERO 

Propiedades terapeuticas.- diurético 
aumenta la secrecc ión de orina ), hemos-

tático que frena el flujo de sangre o 
hemorragia) y reumatizante. 

Modo de empleo.- uso interno - coci 
miento: hervir por lo menos durante media 
hora de cinco a seis cucharadas de la plan 
ta seca desmenuzada en medio litro de agua 
Dejar reposar y filtrar . Dos o tres tazas 
al día. 

Uso externo - cocimiento: hervir duran
te media hora dos manojos de planta en 
medio litro de agua. Para lavados en der
matosis, ulceras varicosas, ganganismos, 

FRESA 
Partes útiles: hojas y el rizoma. 

Conservación.- se secan a la sombra y 
se preservan del polvo y la humedad. 

Propiedades terapeuticas. - diuréticas, 
antirreumáticas, contra la gota, hemostá
ticas y en uso exte rno para la la cura
ción de heridas. 

Modo de empleo.- dos cucharadas de ho
jas y rizoma secos desmenuzadas en infu
sión durante al menos media hora . De cinco 
a seis tazas al día. 
GRAMA COMUN 
Partes útiles: el rizoma ( tallo subterra
neo o rastrero ) 

Conservación.- se seca al sol y se con
serva en recipiente de madera o de hojala
ta que la preserven de los insectos. 

Propiedades terapeuticas.- Diurético, 
depurativo de la sangre y aumenta o esti
mula la expulsión de la bilis. Se emplea 
en afecciones de las vias urinarias, en 
calculos urinarios y biliares, oliguria 
( disminución de la orina ) artritis y 
afecciones reumáticas. 

Modo de.empleo.- cocimiento: hervir du
rante un minuto 30 gramos de rizoma en un 
pequeña cantidad de agua ( unos 200 g ). 
Filtrar, triturar el r i zoma antes hervido, 
y añadir 1.250 g. de agua. Poner a hervir 
hasta que quede reducida a un litro, al 
final de la ebullición añadir 8 g. de re
galiz ( raiz ) como e dulcorante y dejar 
que se enfrie. Filtrar y tomar dos o tres 
tazas al día. 

Deportes 
ENRIQUE BONAL. 

FUTBOL 

Terminada la temporada 85-
36, nuestro equipo de futbol 
At. Tarazona que milita en 
1ª regional murciana grupo 3º, 
haremos un pequeño comentario 
de como se ha desarrollado. 

y menos goleados, el jugador 
más realizador ha sido el 
"Buitre" y por último comentar 
que por distintas razones el 
entrenedor Antonio Tebar dejó 
su puesto a falta de cuatro 

jornadas haciendose cargo el 
segundo Basilio, el cual de 
los ocho puntos en disputa 
consiguió siete. 

En el próximo número dare
mos información del estado 
económico y si hubiera alguna 
novedad en cuanto a la forma
ción de la junta directiva, 
pues en el momento de hacer 
este artículo aun no se ha ce
lebrado la asamblea: 

Esquina 

la Mareal 
Parece que nuestros colegas de la Verdad 
sólo se acuerdan de nosotros para mofarse. 

************** * 

A propósito así se escribe Times. 

*************** 

Aunque nuestra Constitución abolió la pena 
de muerte, hay algunos que se la quieren 
imponer a "Valdemembra". 

*************** 

Tranquilos, tenemos carro para rato. 

*************** 

Sanchiz "tu policía no te quiere" 

***** ********** 

Las obras de la calle la Virgen en marcha 
y las aceras sin barrer. 

*************** 

A este paso en la calle peatonal habra de 
todo menos peatones. 

*************** 

Campeonato local de futbol: Pinchauvas sin 
decidir la alineación. Doroteo tampoco 
suelta prenda. 

*************** 

Estamos en Mayo y la Plaza sin sayo. 

VALDEMEMBRA 
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A efectos de clasificación, 
ha terminado en el 5 puesto, 
siendo el campeon del grupo 
el equipó vecino del Alto Ju
car ( Villalgordo del Jucar ) 
lo que creo que nos posibilita 
para ascender a la categoría 
de preferente, ya que para la 
proxima temporada, aunque to
davía no es oficial pasaremos 
a pertenecer a la Federación 
Castellano Manchega. 

MARATHON 

El pasado ~ía 1 de Junio 
que se celebraba la fiesta de 
fin de curso de la U.P., se 
celebró un marathon popular 
por las calles de Tarazona, 
organizado por la Concejalía 
de Deportes y Juventud del 
Ayuntamiento. 

categoría infantil de 10 a 
12 años ) y damas ( todas las 
edades ), y de 6.000 m. para 
juveniles ( de 13 a 15 años ) 

las distintas autoridades que 
allí se encontraban, tres co
pas para los tres primeros 
clasificados de las distintas 
categorías y medallas alegóri
cas a los tres siguientes. 

Volviendo a la temporada 
en estadisticas hemos sido uno 
de los equipos más goleadores 
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Se corrieron sobre las dis
tancias de 3.000 m. para la 

y libre ( 16 años en adelan
te ). Con una masiva partici
pac10n en las categorías in
fantiles Y juveniles, en damas 
fue aceptable y no tanto en 
l<>s mayores. 

La entrega de trofeos se 
efectuó en la Plaza Mayor por 

Esperamos que el Ayunta
miento siga promocionando es
tas competiciones deportivas 
que tan buena aceptación des
pierta entre los jóvenes Y me
nos jóvenes de Tarazona. 
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